

# *Le Petit Renaillot*

*Journal d'Information de Faramans*

**2009 - N° 26**

# Sommaire

• Quelques mots du Maire	P. 2
• La Vie de la Commune	P. 3
- Le nouveau Conseil Municipal	P. 3
- Construction d'une école maternelle	P. 4
- Le Plan Local d'Urbanisme	P. 4
- Réfection de la cure	P. 4
- Achat de la maison Duc	P. 4
- Le marché	P. 5
- Le Tour de France	P. 5
- Les cigognes	P. 7
- Les maisons fleuries	
• La Vie des Associations	P. 8
- Faradanse	P. 8
- Retour de Kick	P. 9
- C.S. Faramans Foot	P. 10
- Sou des Ecoles	P. 12
- Club de marche	P. 13
- A.C.C.A.	P. 14
- A.D.M.R.	P. 14
- Club de l'Amitié	P. 16
- Amicale des Donneurs de Sang	P. 17
- Tennis des Eydoches	P. 18
- F.N.A.C.A.	P. 19
- U.P.I.F.	P. 19
- Association Ibéris	P. 20
- Enfants d'Ailleurs	P. 22
- C.E.R.F.	P. 23
- Classes en 8	P. 24
- Bibliothèque	P. 24
- C.C.A.S.	
• Faites connaissance avec ...	P. 25
- Le patrimoine religieux	P. 26
- Le Père Touquet	P. 27
- La noix à Faramans	
• Informations Diverses	P. 29
- Le tri sélectif	P. 30
- Etat civil	P. 31
- Calendrier des fêtes 2009	

# Quelques mots du Maire

**S**n cette année 2008, une nouvelle édition du Petit Renaillot se fait jour. Après l'élection du 9 mars, un nouveau conseil s'est mis en place avec la volonté de conduire Faramans vers son avenir.

A la suite de la mutation de Mme Liponne qui était notre secrétaire de mairie, nous avons recruté M<sup>me</sup> Sylvie Klenzi.

Cette dernière en congé de maternité est actuellement remplacée par M<sup>me</sup> Emmanuelle Navarro.

Depuis plusieurs années, les demandes de logements individuels sont de plus en plus nombreuses et la population en constante augmentation.

C'est ainsi que le Plan d'Occupation des Sols a été mis en révision en juin 2006. Le nouveau conseil, après son installation, a donc tout naturellement continué le travail pour qu'il soit transformé en P.L.U. (Plan Local d'Urbanisme) dans un délai qui aujourd'hui est encore long.

Les locaux de l'école actuelle sont devenus trop petits, tout a été aménagé car une cinquième classe a ouvert à la rentrée 2007-2008.

D'où le projet de construction d'une école maternelle sur le terrain dit « Ramu », chemin des Chapelles, au bout du parking du village.

La restauration de la cure a aussi été programmée. Nous avons aussi acquis la maison de Mademoiselle Raymonde Duc afin de maîtriser le foncier au cœur du village.

La vie associative engendre une dynamique où tous les adhérents se mobilisent soit pour les loisirs, soit pour apporter un réconfort au plus faible.

Le comité des fêtes a, quant à lui, encore fait preuve d'un bel élan au feu d'artifice et à la Foire aux Châtaignes.

Le conseil, à l'écoute de tous, se mobilise afin que les nouveaux habitants, les natifs du village, toutes les associations se rencontrent au début de l'année 2009 au cours d'une journée (*forum des associations*).

La tâche du conseil est multiple et c'est dans une bonne entente que l'année 2009 va s'ouvrir à nous.

Gilbert Richard,  
Maire de la commune

# La Vie de la Commune

## • LE 9 MARS, UN NOUVEAU CONSEIL MUNICIPAL :

M. Robert Baule, maire, ainsi que plusieurs élus, ayant décidé de ne pas se représenter pour un nouveau mandat, c'est une nouvelle équipe qui fut élue.

Le 14 mars les nouveaux élus se réunissaient pour élire leur maire et leurs adjoints :

- <b>Maire</b>	: Gilbert RICHARD
- <b>1<sup>er</sup> adjoint</b>	: Gilles BOURDAT
- <b>2<sup>ème</sup> adjoint</b>	: Thérèse ARMANET
- <b>3<sup>ème</sup> adjoint</b>	: Françoise DEFRAZCOIS
- <b>Conseillers</b>	: Guy CARRAS Evelyne COLLY Xavier FASSION Françoise GAINAIRE Mikaël GROS Michel GUILLON Gérard JOUVHOMME Gilles MARION Pascal MARION Karine RAVEL Nathalie ROBBE

## • CONSTRUCTION DE L'ÉCOLE MATERNELLE :

Malgré l'aménagement d'une 5<sup>ème</sup> classe, la place manque à l'école et toute nouvelle extension dans les locaux actuels est impossible.

C'est pourquoi le conseil a décidé d'étudier la faisabilité de la construction d'un nouveau bâtiment pour l'école maternelle dans le terrain dit « Ramu », chemin des Chapelles, à proximité de l'école. A l'heure actuelle, ayant eu l'accord de subvention du Conseil Général, le projet vient d'être officiellement lancé.

L'étude de terrain et les relevés topographiques ont été réalisés en septembre.

Un programmiste a été choisi ainsi qu'un bureau d'étude. Un comité de pilotage a été mis en place. Il est composé d'élus de la commune, d'enseignants, de personnel communal, de parents d'élèves, du Sou des Ecoles, des représentants de l'Education Nationale.

La maîtrise d'ouvrage a été déléguée à la C.C.P.B.L. Ce projet verra le jour au plus tôt en septembre 2011.

A l'occasion de ce projet, une étude annexe de réseau de chauffage pour l'ensemble des bâtiments communaux est menée, ceci afin de prendre en compte les énergies renouvelables.

# La Vie de la Commune

## • PLAN LOCAL D'URBANISME :

Le Plan d'Occupation des Sols actuel a été approuvé le 2 février 2001 et mis en révision en juin 2006 pour une meilleure adéquation avec les besoins et les contraintes actuels. Son étude a été confiée au Cabinet Pierre BELLIRIZ de Grenoble.

Des réunions de travail régulières ont débuté après les élections. Elles permettent de prendre conscience de l'immensité de la tâche face aux contraintes réglementaires qui sont imposées aux élus, tout en avançant vers le futur P.L.U.

Une première réunion publique d'information s'est tenue le 23 octobre et d'autres seront programmées au fur et à mesure de l'avancement de la réflexion. Les informations sont disponibles en mairie.

## • RÉFECTON DE LA CURE :

Le logement situé dans la cure étant inoccupé depuis plusieurs années et risquant de se dégrader, le conseil, soucieux de préserver le patrimoine communal et de répondre aux besoins en logements locatifs, a pris la décision d'entreprendre une rénovation à moindre coût de ce bâtiment (toiture, électricité, sanitaire, chauffage, isolation, ...). Ces travaux font l'objet d'une demande de subvention auprès du Conseil Général.

## • ACHAT DE LA MAISON DUC :

La commune a eu l'opportunité d'acquérir la Maison Duc et l'a saisie afin de maîtriser le foncier au cœur du village. Ce bâtiment abrite le bureau de l'A.D.M.R. et dans l'avenir pourrait accueillir d'autres commerces ou services.

## • LE MARCHÉ :

La volonté du nouveau conseil municipal était de créer un marché afin de conforter la vie commerçante du village.

C'est ainsi que le 1<sup>er</sup> mardi de juin la Place du Tailleur accueillait un primeur, un marchand de vêtements et un fromager. Par la suite et malheureusement de façon éphémère, un poissonnier les a rejoint. Tous les Renaillets souhaitent que ce marché perdure et se développe.



# La Vie de la Commune

## • LE TOUR DE FRANCE :

Le jeudi 24 juillet, Faramans a vu passer la Grande Boucle pour le plus grand plaisir des petits et des grands. Notre village a même bénéficié d'une bonne couverture médiatique, ce qui a permis à la France entière d'admirer les géraniums entretenus amoureusement par Jean-Paul Bermond et les vitrines décorées aux couleurs du Tour.

Les spectateurs étaient venus nombreux applaudir les coureurs.

## • LES CIGOGNES :

Le 21 août, la commune a reçu une visite inattendue.

Dans le champ que labourait Mikaël Gros, 180 cigognes se sont posées, peu gênées par le tracteur.

En fin de journée, avant le coucher du soleil, elles se sont envolées pour se poser sur les toits du village afin d'y passer la nuit.



Le lendemain sonna l'heure du départ sauf pour une blessée qui fut recueillie par Gilbert Richard et conduite chez le vétérinaire.



Après des radios une fracture du bout de l'aile fut diagnostiquée. La belle a été prise en charge par le centre ornithologique de Grenoble.

# La Vie de la Commune

## • LE CHAPITEAU DE L'ISÈRE :

Dans la semaine qui a suivi la Foire aux Châtaignes, et pour la première fois dans notre village, s'est implanté le Chapiteau de l'Isère.

Deux spectacles y ont été présentés :

### - Soirées Musiques du Monde

Le trio musical Antonio Placer :

Poésie et émotion à travers la voix puissante de cet artiste.

### - Soirées théâtre d'objets

La Compagnie Théâtre Mu :

« Pierre et le Vieux Loup de Mer » pour les scolaires

« Lago », drame de la jalousie et de la manipulation.

Les artistes sont également intervenus en ateliers à l'école pour le plus grand plaisir des enfants.

Artistes et techniciens ont été chaleureusement accueillis sur notre commune, fidèle en cela à sa renommée de gentillesse et d'ouverture.

A l'occasion de cet évènement, quelques « artistes » de Faramans ont exposé des photos de leurs œuvres sous le chapiteau (dessins, peintures, poterie Raku, ...).

Peut-être une prochaine exposition, mi-mai au centre culturel, permettra-t-elle à tous ceux nombreux chez nous- qui souhaitent présenter leur travail, de se manifester.



# La Vie de la Commune

## • LES MAISONS FLEURIES :

2008 n'aura pas été un bon cru pour les fleurs. Nous l'avons tous constaté : les maisons si fleuries les années précédentes faisaient petite mine cet été.

Le temps en était en grande partie la cause.

Néanmoins, le 30 octobre au Centre Culturel a eu lieu la remise des prix du concours des maisons fleuries.

A cette occasion nous avons pu visionner un magnifique diaporama élaboré par Xavier,

\*\*\*\*\* M. et M<sup>me</sup> Yves DURAND

\*\*\* MM et M<sup>mes</sup> Daniel BOUVIER - Alain GAIGNAIRE - Michel GUILLOU  
Jean-Pierre LEFEBVRE - Augusta MARION - Yves MOIROUD  
Christian TOURNIER.

\*\* MM et M<sup>mes</sup> Eliette BOURDAT - André BURLET - Franck DOREY  
Joseph LAMBERT - Georges LEBLANC - Raymond LEMPS  
Roger MANIN.

\* MM et M<sup>mes</sup> Alain BOURDAT - Gilles BOURDAT - Pascal BOURDAT  
Pierre CHAROUD - Xavier FASSION - André GLASSON  
Gérard GREGOIRE - Roger GROS - Nicole LAURENT  
Claude MIOUX - Paul NEMOZ - Léon PELLERIN - Albert RICHARD  
Ludovic RICHARD - Raymond ROUGIER.

Un bon d'achat leur est attribué. Les personnes présentes sont récompensées par un assortiment de pensées. Le verre de l'amitié clôturait cette manifestation.



Rendez-vous l'an prochain !

Fleurissez, fleurissez... échangez boutures, plants, graines et idées entre voisins.

Un peu de couleur, quelques fleurs, la beauté de la nature et la vie semble moins dure...

La commission des fleurs

# La Vie des Associations

## • FARADANSE :

L'année scolaire a repris et avec elle les activités sportives. A Faradanse, les danseuses ont également rechaussé collants et chaussons et sont reparties motivées pour cette nouvelle année.

L'association travaille avec Carine, une prof diplômée et dynamique. Nous disposons de 8 h de cours répartis entre le lundi soir et le mercredi après-midi. Faradanse regroupe environ 80 adhérentes de Faramans mais aussi des villages environnants.

### Nous organisons quelques manifestations :

- gala de Noël le 20 décembre à Faramans
- ventes de plants de fleurs et légumes le 26 avril à Faramans
- gala de fin d'année le 20 juin à Pajay



De plus cette année Faradanse a participé au Téléthon le 5 décembre à Faramans.

## • RETOUR DE KICK :

Le club « Retour De Kick » fêtera cette année son dixième anniversaire.

Aujourd'hui nous sommes 25 membres à partager la même passion des vieilles mécaniques, le même plaisir de chiner, de dénicher une vieille moto, rechercher ses origines, son histoire, trouver la pièce manquante, redonner vie au moteur et enfin pouvoir rouler.

Depuis sa création le motoclub vit au rythme de ses 4 bourses d'échanges trimestrielles, des rallyes, et autres manifestations (expositions, course de côtes...).

### Calendriers des bourses 2009 :

- 8 mars
- 14 juin
- 13 Septembre
- 13 Décembre



Le bureau

Stand « Retour de kick » aux coupes moto légende (circuit de Dijon Prenois)

# La Vie des Associations

## • C.S. FARAMANS :

Le C.S. Faramans a fêté ses 40 ans au mois de juin dernier, la journée fut une réussite.

La météo nous a gâté ce jour là !

Les 350 personnes ont dégusté les 5 cochons farcis, merveilleusement préparés par l'équipe à Dédé.

La saison écoulée a vu une modification au niveau des statuts du CS : Une section « marche » a été créée. Cette section est complètement indépendante avec un budget et un bureau propres.

Cette création a été adoptée avec enthousiasme par la section « football ».

Comme point marquant, notre fidèle trésorier, Pierre Baule a obtenu la médaille d'argent de la ligue de football Rhône-Alpes pour 40 années au service du club.

Bravo et merci à lui.

Du point de vue sportif, nous noterons le maintien de l'équipe 1, après l'accession en division supérieure de l'année précédente, et une très bonne saison de l'équipe 2 qui termine à la troisième place de sa poule.

Concernant les équipes jeunes, elles ont toutes fait honneur au maillot de Faramans, en participant avec plus ou moins de bonheur aux différents championnats, mais toujours avec enthousiasme.

Bravo à tous les éducateurs et accompagnateurs pour la saison écoulée.

Pour la nouvelle saison qui commence, nous avons une stabilisation du nombre de licenciés autour de 150, par contre l'appel de la saison précédente a été entendu et le nombre de dirigeants licenciés a doublé passant à 25.

Cette augmentation de dirigeants va nous permettre l'accompagnement des équipes jeunes dans une plus grande sérénité et en respect avec le règlement du district.

Vous aurez à noter un changement dans la responsabilité des équipes jeunes : Dany Durieux remplace Stéphane Brunet qui a souhaité s'arrêter après avoir assuré cette tâche délicate pendant plusieurs saisons.

Je terminerai comme chaque année en remerciant toutes les personnes qui oeuvrent au club ainsi que celles que nous sollicitons à longueur d'année pour nous aider avec un merci particulier à tous les participants des quarante ans du CLUB.

Bonne saison à tous...

## • LE SOU DES ECOLES :

Et une année de plus pour le Sou des Ecoles, association composée de parents d'élèves qui organisent, avec l'aide des maîtresses, des manifestations pour financer les différentes sorties tout au long de l'année scolaire.



## ARBRE DE NOËL :

Le 21 décembre 2007 le Père Noël est venu nous rendre visite et a distribué des cadeaux aux enfants (jeux extérieurs pieuvre modulable, vélos, tricycles, trottinettes, pelleteuses pour le sable, plots pour la gymnastique, toupies géantes).

Merci Père Noël.

A cette occasion un goûter a été servi aux enfants, des dessins animés ont été visionnés et des chants de Noël ont été interprétés par les enfants.

## SORTIE RAQUETTE :

Le 31 mars 2008 toute l'école est partie pour la journée pour une sortie raquette à Chamrousse. Malgré un temps moyen la journée s'est déroulée dans la joie et la bonne humeur.

Le 3 avril 2008, les classes de maternelle (PS-MS-GS) sont allées au Grand Angle à Voiron pour assister au spectacle « Les Papas Rigolos ». Trois musiciens qui chantent des chansons drôles et loufoques entre jazz, bossa nova, rock, reggae et disco.

## MATINEE SAUCISSES :

Le 30 mars 2008 la vente de saucisses crues ou cuites avec remise des lots de la tombola s'est déroulée à la buvette du stade.

Le 15 mai 2008 les classes de maternelle sont allées à l'exposition au collège Jongking. Thème de l'expo : « A quoi ça sert ? » Chaque élève avait fait un objet personnel. Classe de PS-MS « Les cubes » et les MS et GS « Zoom et lumière sur une tranche de vie ».

Ces classes ont également visité le musée Berlioz à la Côte Saint-André.

Toute l'école est allée visiter, à tour de rôle, le Muséum d'Histoire Naturelle à Grenoble.

## FETE DES ECOLES :

Le 1<sup>er</sup> juillet 2008 la fête de l'école a eu lieu à l'étang de Faramans.

La vente de repas paella et le spectacle des enfants réalisé par les différentes maîtresses ont eu un grand succès. Après diverses activités étaient proposées : tour de poney, pêche à la ligne, jeux de quilles, et structure gonflable.

Tous ces jeux ont été appréciés de tous.

Le 11 octobre 2008 lors de la Foire aux châtaignes nous avons aidé le C.E.R.F. pour le service des repas et la buvette.

Le dimanche 9 novembre un concours de coinche a été organisé en après-midi avec une bonne participation.

Premier lot : 1 cochon.

Début décembre la vente de sapins à la buvette du stade a remporté un bon succès.

Nous remercions le corps enseignant et tous les parents d'élèves qui ont bien voulu nous aider et espérons que les nouveaux arrivants voudront bien nous rejoindre pour le plaisir de nos enfants.

## Les prochaines manifestations :

- Dimanche 15 mars 2009 : matinée saucisses
- Dimanche 28 juin 2009 : fête des écoles

## • CLUB DE MARCHÉ :

Voilà près d'une année que le club de marche de Faramans, maintenant déclaré sous le nom de « C.S.F. section marche », a permis à une trentaine de marcheurs de pratiquer ce sport doux pour certains, activité de loisirs pour d'autres.

Tout au long de l'année, le club organise deux sorties hebdomadaires, chaque samedi et le lundi suivant, en proposant un même itinéraire sur ces deux jours. Le départ est fixé à 14 heures. Un responsable est désigné pour chaque randonnée.

Un calendrier d'itinéraires est affiché au centre du village, sur le panneau près de la boucherie qui nous a offert une place, ainsi que dans les commerces.

Les itinéraires programmés se font alternativement, un circuit au départ de Faramans et la semaine suivante, un circuit dont le départ se situe généralement dans une commune voisine.

Bien qu'associée à la section Foot du C.S.F., la section marche a son fonctionnement et sa gestion propres.

Une cotisation annuelle fixée à 12 Euros est demandée pour permettre à l'association de vivre, pour obtenir le titre d'adhérent et ainsi profiter des avantages de l'association (accompagnement, itinéraires, information, vie associative ...).

Nous souhaitons que chacun trouve un épanouissement en pratiquant la marche au sein d'un groupe : Plaisir de marcher, bien sûr, mais aussi plaisir de se retrouver pour partager un moment de convivialité.

N'hésitez pas à nous faire part de vos remarques, de vos souhaits et de parler de notre association à des personnes qui pourraient nous rejoindre.

### Composition du bureau :

- **Bruno CHARPENAY**, Président
- **Marie-Jo RICHARD**, Vice-Présidente
- **Jean-Pierre LEFEBVRE**, Secrétaire
- **Michelle CUZIN**, Secrétaire Adjointe
- **Christiane BOURDAT**, Trésorière
- **Martine LETIRAND**, Trésorière Adjointe
- **Monique GREGOIRE**, **Gilles BOURDAT**, **Noëlle BUCION**, **Dominique FABRE**, **Hélène CHAUSSENDRE**, **Alain GAIGNAIRE**, membres.



## • ACCA :

La saison 2008-2009 bat son plein puisque nous chassons actuellement le petit gibier, le lièvre et le chevreuil.

Malheureusement, nous constatons une baisse des cartes de chasse : 52 adhérents cette année contre 55 l'année dernière, malgré l'arrivée de nouveaux chasseurs notamment un jeune à qui nous avons offert la carte annuelle, comme nous l'avions décidé au cours de notre assemblée générale de mai 2008.



Le nombre de prélèvements des lièvres est de 30, celui des chevreuils est de 8 pour Faramans et 1 pour Arzay. Je rappelle que ces chiffres sont donnés par la Fédération Départementale des Chasseurs de l'Isère suite aux comptages qui sont effectués tout au long de l'année.

Un petit mot sur les activités hors saison : Cette année, nous avons organisé une journée afin d'aménager des agrainoirs et des abreuvoirs pour le petit gibier. Nous avons nettoyé le point d'eau de Molaize et nous avons redéfini les postes de battues aux chevreuils.

Nous avons également organisé une demi journée pour l'assemblage de quatre miradors afin d'améliorer encore la sécurité et ce n'est pas facile d'assembler les bons éléments au bon endroit. Cela fait l'occasion d'occuper quelques chasseurs retraités !

Je voudrais remercier le C.E.R.F. qui a bien voulu prendre en charge le financement de la remise en état des chaudières.

Nous avons fait remplacer le carénage des cuves en tôle plus ou moins rouillé, par un carénage en inox alimentaire. Cette prestation a coûté 663.78 €. Je rappelle que ces chaudières sont utilisées par toutes les associations qui font des boudins, même par des associations des communes environnantes. Elles ont également servi pour faire la soupe au pistou à la vogue de Viriville.

Je donne rendez-vous à tous les chasseurs et agriculteurs pour le traditionnel repas du chevreuil qui aura lieu le samedi 28 février 2009.

Le Président

## • ADMR :

L'A.D.M.R. propose une large gamme de services à domicile qui permettent de surmonter des difficultés passagères, faire face aux aléas de la vie, rendre possible la vie à domicile, apporter un soutien moral aux personnes aidées.

Les actes essentiels de la vie sont assurés par des professionnels qualifiés, attentifs à faire « avec la personne », pour lui permettre de rester autonome le plus longtemps possible.

L'association Bièvre-Burette couvre 7 communes, 18 responsables bénévoles sont à l'écoute de 163 clients adhérents et 28 salariés œuvrent pour palier aux différentes situations et besoins des familles : Grossesse, naissance, maladie, handicap, décès, aide dans les relations parents-enfants...

En 2007, à Faramans, en activité vie quotidienne, les aides à domicile ont réalisé 3671 heures, auprès de 27 personnes retraités ou handicapées, et leur ont permis de mieux vivre chez elles.

En activité socio-éducative, ce sont 846 heures effectuées par la T.I.S.F. et aides à domicile, dans 9 familles avec enfants.

L'association est toujours en quête de nouveaux bénévoles, si vous voulez donner un peu de votre temps libre, venez vous joindre à l'équipe.

Pour tous renseignements, adressez-vous

- au Bureau A.D.M.R. : Tél. 04 74 54 29 45
- à Marie-Renée RICHARD : Tél. 04 74 54 31 83  
pour les personnes retraités,
- à Annie RICHARD : Tél. 04 74 54 22 62  
pour les familles avec enfants ou non retraités.

## • LE CLUB DE L'AMITIE :

Fort de quelques adhérents supplémentaires, le Club de l'Amitié a connu une année 2008 agréable et variée.

Outre les réunions hebdomadaires du jeudi, une fois par semestre sont fêtés les anniversaires des adhérentes et des adhérents atteignant un âge en 0 ou en 5.

Quelques temps forts permettent à la presque totalité des effectifs de se retrouver.

Il s'agit tout d'abord de la journée « Portes ouvertes » du dimanche 6 avril 2008.

Que les nombreux visiteurs soient bien sincèrement remerciés !

Notons ensuite le repas « Cabri » du 24 avril, le pique-nique à la base de loisirs du 17 juillet.

Le 7 août, journée chargée, où l'on a pu apprécier plusieurs modes de transport, à savoir : autocar, train, bateau.

Il s'agissait en fait de rejoindre La Mure pour embarquer sur le bateau « La Mira » où le repas fut servi au fil de l'eau sur le lac du Monteynard.

Au retour, arrêt aux caves de la Grande Chartreuse à Voiron pour une visite empreinte de curiosités mais aussi de délicieuses senteurs.

Après deux semaines de pause à la fin août, une bonne choucroute remotivait les troupes le 11 septembre.

A l'heure où nous écrivons ces lignes, les préparatifs de la Foire aux Châtaignes vont bon train ... Comme par le passé, le Club de l'Amitié assumera la vente des pâtisseries, des « pognes » ainsi que la fabrication et la vente des excellents « Striblés ».

Merci à tous les adhérents pour leur participation active et conviviale.

Le Bureau du Club de l'Amitié



## • AMICALE DES DONNEURS DE SANG :



**AMICALE DES DONNEURS DE SANG  
BENEVOLES DE LA BIÈVRE ET DU LIERS**  
**Maison des Associations**  
**38260 LA COTE SAINT-ANDRE**

**VENEZ DONNEZ VOTRE SANG ET PEUT-ETRE,  
VOUS POURREZ AUSSI REJOINDRE L'AMICALE DES DONNEURS DE SANG**

Depuis cette année, l'Amicale a une correspondante à Faramans ; Karine Ravel a rejoint l'équipe de bénévoles. Mais il faut venir l'épauler pour promouvoir le Don de Sang et organiser les collectes de la commune.

Faramans, avec bientôt mille habitants a besoin de bénévoles supplémentaires et des nouveaux donneurs de sang.

Un peu de temps, envie d'aider les autres, votre place est aux côtés des donneurs de sang et de ses bénévoles.

### DATES DES COLLECTES DE SANG POUR 2009 :

**Faramans, au Centre Culturel, de 17 h à 20 h :**

- vendredi 30 janvier
- mercredi 3 juin
- vendredi 11 septembre

**La Côte Saint-André, à la Salle Aile Nord, de 17 h à 20 h :**

- mardi 13 janvier
- mercredi 27 mai
- vendredi 18 septembre

**Sevrons, à la Mairie, de 17 h à 20 h :**

- mercredi 7 janvier
- jeudi 11 juin
- jeudi 24 septembre

**Gillonnay, à la salle des fêtes, de 17 h à 20 h :**

- vendredi 23 janvier
- vendredi 19 juin
- jeudi 8 octobre

**- Chants et chorales pour A.V.A.L. (Association pour la Vie des Aplasiques et des Leucémiques) à la Salle du Château Louis XI à La Côte Saint-André le dimanche 19 avril 2009 à 14 h 30.**

**- Assemblée Générale le vendredi 5 juin 2009 à 20 h 30**  
à la Salle Aile Nord du Château Louis XI à La Côte Saint-André.

**- Concours de pétanque le samedi 1<sup>er</sup> août 2009**  
à la Base de loisirs les Eydoches.

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter votre amicale auprès de :  
**Jacques NEMOZ - 38260 BOSSIEU - Tél. : 04 74 54 34 18.**

## • TENNIS DES EYDOCHES :

Amis, le club de Tennis des Eydoches a besoin de vous pour continuer à vivre.  
Bienvenue à ceux qui aiment le tennis.

Actuellement le club fonctionne grâce à une seule personne : la trésorière.  
Le club a besoin de bonnes volontés pour relancer l'activité, former des jeunes...  
Les idées sont là, les terrains aussi, mais les bénévoles manquent.

Alors, tennismen confirmés ou débutants vous pouvez joindre **Dominique au 04 74 54 21 78 ou au 06 25 50 38 02.**

## • FNACA :

### CEREMONIE DU 19 MARS :

Le 46<sup>ème</sup> anniversaire de la fin des combats en Algérie a été célébré le 19 Mars 2008, en présence des Anciens Combattants et de la Municipalité.

La cérémonie débutait par un dépôt de gerbe au pied du Monument aux Morts, suivi d'une minute de silence.

Après lecture de l'Ordre du Jour du Général AILLERET du 19 Mars 1962, Monsieur RUEFF Président de l'U.M.A.C. retraçait en quelques mots le conflit d'Afrique du Nord.

### SORTIE ANNUELLE :

Le Dimanche 31 août 2008, les adhérents du Comité F.N.A.C.A. et leurs conjointes se retrouvaient pour la sortie annuelle d'une journée.

Ils prenaient le départ en direction de Bollène pour la visite de la cave du domaine « Croix Chabrière ». Pour clôturer une dégustation était offerte.

Puis destination Montélimar et son Palais des Bonbons et du Nougat où était servi un délicieux repas, avant la visite du Musée des Sucreries et du Nougat.

Changement d'ambiance pour l'après midi, départ pour Pierrelatte et balade sympathique à la « Ferme aux crocodiles ».

Cette journée s'achevait dans une bonne ambiance et rendez-vous était donné à l'année prochaine.



## • UPIF :

Depuis 12 ans les commerçants et les professionnels libéraux de santé de FARAMANS se réunissent au sein de l'U.P.I.F. (Union des Professionnels Indépendants de Faramans) pour organiser chaque année la soirée des Illuminations le 8 décembre.

A cette occasion ils invitent la population à illuminer le village avec des bougies déposées sur le rebord de leurs fenêtres puis à partager un vin chaud et des toasts sur la place du village. Ils organisent également lors de cette soirée une tombola gratuite avec de nombreux lots pour les adultes et les enfants.

Nous profitons de la parution du Petit Renaillet pour inviter les artisans, les commerçants et autres professionnels indépendants à nous rejoindre au sein de notre association dynamique et conviviale.

## • ASSOCIATION IBERIS :

« IBERIS » : quel drôle de nom me direz-vous ?

Et bien, c'est le nom du cheval le plus âgé du centre équestre de Faramans (21 ans).

Nouvellement créée au C.E.F. (mai 2008), notre association a pour but d'assurer la retraite des chevaux et poneys du C.E.F.

En effet, nous nous chargeons de trouver une famille d'accueil dès qu'un cheval ou poney doit mettre un terme à son travail au centre.

Pour cela, nous donnons la priorité aux membres du C.E.F.

Les animaux seront placés chez les personnes ayant signé un contrat avec l'association.

Afin de récolter des fonds nous organisons des manifestations et mettons en œuvre des actions tout au long de l'année.

**A notre actif cette année :** 2 concours inter membres et la journée du cheval.

Nous avons lancé aussi une vente de vêtements polaires brodés au logo du centre équestre.

Bien sur, les généreux donateurs sont les bienvenus.

Nous espérons que notre action fera des émules car chevaux et poneys ont bien mérité une retraite heureuse après avoir travaillé toute leur vie et non pas le destin tragique que certains leur réservent.

Les membres du Bureau

Ibéris : Notre cheval fétiche ! toujours la forme même à son âge.



Les familles que nous aidons sont encore plus défavorisées ; elles vivent à près de 40 minutes en voiture du centre ville et n'ont même pas les moyens de payer l'autobus pour venir chercher du travail.

La vraie misère se trouve ici et non dans certaines favelas urbaines.

Les parrainages qui sont mis en place prennent en charge des familles volontaires et motivées qui s'engagent à mettre à profit l'aide de l'association pour s'en sortir en quelques années (*trois ans en principe*).

Les enfants sont nourris et scolarisés. Les mères suivent sur place une formation, donnée par des bénévoles (*coiffure, esthétique, couture, cuisine*).

Tout le monde est réuni périodiquement pour faire le point et se retrouver dans une chaleureuse ambiance fraternelle et conviviale.

Nous retournerons bientôt au Brésil où nous devrions retrouver des amis et fidèles soutiens de l'association, Catherine et Bernard GALBIT, qui travaillent actuellement dans la région de Rio.



Photo : Groupe d'enfants de Sao Mateus, aidés par Enfants d'Ailleurs  
(514 chemin de Serclier Faramans - 04 74 54 21 81)

## • ENFANTS D'AILLEURS AU BRÉSIL :

Nous sommes allés au Brésil en avril dernier afin de finaliser le partenariat engagé avec une association locale fondée et gérée bénévolement par des français habitant Rio de Janeiro.

Nous savions que les favelas, ces zones urbanisées totalement insalubres, construites à flanc de montagne au dessus de la magique baie de Rio, étaient le lieu de concentration de la misère extrême.

Pourtant, les gens qui habitent là survivent en trouvant de petits boulot au pied de leur montagne : Ils sont portiers, domestiques, éboueurs ou promeneurs de chiens !

## • CERF :

Une nouvelle année à succès. Après un magnifique feu d'artifice (de l'avis des nombreux spectateurs), c'est une très belle 20<sup>ème</sup> foire aux châtaignes qui s'est déroulée le 11 octobre.

L'animation sur le thème du cheval a été une réussite, les personnes qui nous ont aidé à la réaliser ont fait un travail de qualité. Qu'elles en soient remerciées.

Et une fois encore, disons-le, rien ne serait possible sans les très nombreux bénévoles qui s'impliquent dans l'organisation de ces manifestations.

L'année du Cerf s'est clôturée comme à l'habitude par la soirée de remerciement à la salle Galabourdine le vendredi 28 novembre, une soirée conviviale qui permet à tous de se retrouver dans la bonne humeur.



Les chevaux camarguais sur la foire



Le ramassage des châtaignes

## • CLASSES EN S :

C'est maintenant une tradition : Les classes qui changent de dizaine fêtent l'évènement. Cette année ce furent les années en 08.

Une équipe dynamique s'est réunie avec la volonté de perpétuer cette journée dans la bonne humeur.

L'organisation s'est faite par 2 responsables de chaque classe qui ont organisé le repas, les photos, etc...

C'est donc le 19 octobre que tous nous nous sommes retrouvés au Centre Culturel où là les retrouvailles ont été chaleureuses.

Après la photo souvenir, le repas a été servi par un traiteur et l'on a passé une excellente journée.

Nous encourageons vivement les classes à venir partager ces grands moments.



## • BIBLIOTHEQUE :

La bibliothèque inter-communale Faramans-Bossieu est ouverte le jeudi de 16 à 18 heures, le samedi de 10 à 12 heures.

Le dimanche 21 septembre la bibliothèque a organisé sa journée portes ouvertes, où malheureusement peu de personnes se sont présentées.

Le bureau se compose de :

- Madame **COLLION Janine**, Présidente
- Madame **COLLOBER Danièle**, Trésorière
- Monsieur **MARTUREL René**, Secrétaire

ainsi que deux bénévoles, Mesdames Anne-Marie SIMIAN et Mireille TERROT, sans oublier l'employée communale qui s'occupe des entrées informatiques de nos livres, et des permanences scolaires.

## • CCAS :

Le C.C.A.S. organise le dernier dimanche de novembre, comme chaque année, un Loto qui sert à financer le repas offert à nos aînés le 1<sup>er</sup> dimanche de décembre.



# Faites connaissance avec...

## • LE PATRIMOINE RELIGIEUX

### Les croix de Faramans (suite) :

En décembre 2003, on avait signalé le triste état de la croix du Berthet, sans doute foudroyée.

En novembre 2006, (*Petit Renaillot n° 24*, paru en 2007), on montrait la superbe croix immaculée installée à cet emplacement.

La suite logique arrive enfin et un texte gravé dans la pierre en explique la présence (voir photo).



Une autre croix, très originale, vient elle aussi d'être restaurée récemment, car on vient de lui rajouter la partie horizontale qui lui manquait.



Cette croix, située chemin de la Fontaine, mérite le détour : si la première mentionnée ci-dessus a remplacé celle de 1870, la seconde porte gravée la date de 1840, et elle est ornée de motifs dont un ostensoir rayonnant comme un soleil, ainsi qu'une étoile à cinq branches, sculptés dans le bois.

Jean-Pierre Baechlé  
(octobre 2008)



## • LE PERE TOUQUET

### A propos des « Châtaignes de Faramans » :

Vous les avez aimées depuis la première jusqu'à la XX<sup>e</sup> foire ?

Vous les aimerez encore en 2009, à la XXI<sup>e</sup>, et on a pas fini de les aimer, ces sacrées châtaignes de Faramans !

Récoltées par une bande de bénévoles sous les châtaigniers séculaires, mises en sacs, trimbalées, et coupées durant une soirée entre amis à la salle des fêtes... Elles arrivent sur le champ de foire...

Grillées, à point « à chaud ! » c'est le cas de le dire ! à même le champ de foire, au vu et au su de tout le monde ! dans d'astucieuses machines conçues par des techniciens géniaux, alliant cylindre grillagé tournant avec un moteur de récupération sur un feu de bois qui dégage un parfum des plus engageant... Et, comme par le passé, vendues en cornets de papier journal...

Ou longuement mitonnées en une merveilleuse « compote » mise en pots, et proposée sur le stand des « Produits de la Terre »...

Sous toutes les formes, elles ont fait un « tabac ».

Mais, rappelez-vous... Qui était le compositeur de la chanson « Les châtaignes de Faramans » ? Les initiés vous diront sans hésiter « Le Père Touquet »...

Oui ! mais encore ?

Où est ce Père Touquet ? C'est dans la chapelle Notre-Dame Du Mont, près de l'Auberge des Quatre Vents de Gillonnay que nous avons retrouvé la piste du Père Touquet... Il est inhumé à Châtonnay et sa tombe (sans doute de famille) porte humblement cette mention : 1882 PERE TOUQUET 1968 (voir photos).

Jean-Pierre Baechlé - Octobre



## • LA NOIX A FARAMANS :

### Histoire et botanique :

Le noyer est présent dans notre région de longue date : l'étude des pollens montre que son apparition remonte au Ve millénaire av. JC. Des coquilles de noix ont été retrouvées sur le site néolithique de Charavines (2500 av. JC). Mais son développement, par sa mise en culture, date de l'époque gallo-romaine. Les Romains étaient en effet très friands de noix, qu'ils appelaient Jovis glans : « gland de Jupiter ».

C'est ce nom latin, contracté en juglans, qui a donné son nom scientifique au noyer. Le noyer européen est le noyer commun, juglans regia ; l'autre espèce la plus connue est le noyer noir d'Amérique, juglans nigra. Il en existe de nombreuses autres. Au XVII<sup>e</sup> siècle, l'avocat, écrivain et historien Nicolas Chorier écrivait : « Les arbres les plus nécessaires sont une chose commune dans tout le Dauphiné. On y voit des noyers et des châtaigniers sans nombre ». Une déclaration qui s'applique très bien à Faramans.

### La noix de Grenoble :

C'est dans la deuxième moitié du XIX<sup>e</sup> siècle que la culture du noyer se développe de façon très importante dans la basse vallée de l'Isère.

Elle remplace l'élevage du vers à soie qui souffre du manque de mûriers, décimés par une maladie, et la culture de la vigne atteinte par le phylloxéra.

Le terroir est propice à la culture du noyer qui produit des revenus importants. La noix s'exporte bien, et c'est pour être mieux reconnue à l'étranger, en particulier en Amérique, que le nom « Noix de Grenoble » est préféré à celui de « Noix de Vinay ».



Une étape est franchie en 1938 avec l'obtention de l'Appellation d'Origine Contrôlée (AOC Noix de Grenoble). La zone d'AOC s'étend sur toute la partie iséroise de la vallée de l'Isère, débordant légèrement en Savoie en amont et dans la Drôme en aval ; elle s'étend également sur les Chambarans et la Bièvre.

La commune de Faramans se trouve en limite de cette zone ; comme elle, Penol et Pajay en font partie, Bossieu et Pommier non.

### A Faramans au siècle dernier :

Faramans n'est pas dans une zone de production comparable à la vallée de l'Isère. Au XX<sup>e</sup> siècle on y trouve néanmoins de nombreux noyers. Ceux-ci sont généralement implantés en ligne, en bordure de champ, plutôt qu'en grandes plantations. Il n'y a à l'époque aucune mécanisation : les noix sont ramassées lorsqu'elles tombent, parfois gaulées pour réduire le nombre de ramassages, mises à sécher dans les hangars ou les greniers, cassées à l'aide d'un marteau ou d'un maillet une tuile creuse posée sur la cuisse, et mondées, souvent au cours de soirées réunissant plusieurs familles.

# Faites connaissance avec...

Les beaux cerneaux sont généralement vendus et le reste sert à faire de l'huile pour l'usage personnel (pour la cuisine, la conservation des saucissons, voire pour brûler dans les lampes à huile). Les moulins « à façon » (les producteurs y amènent leurs noix mondées et repartent avec leur huile après avoir payé le coût de la transformation) sont alors nombreux dans la région. On les trouve, comme les moulins à farine, le long des cours d'eau qui fournissent l'énergie nécessaire.

L'extraction de l'huile se déroule en trois étapes : les noix sont d'abord broyées par une meule en pierre ; les noix pilées sont ensuite chauffées pour faciliter la troisième étape, le pressage proprement dit. L'huile n'étant jamais toute extraite, pour minimiser les pertes on regroupe les résidus de deux pressées qu'on re-chauffe et presse une seconde fois. Le tourteau, résidu final, est utilisé pour la nourriture des animaux. Il faut entre 5 et 6 kilos de noix entières pour obtenir un litre d'huile.

Dans le revenu qu'apportent les noyers, il ne faut pas oublier la vente des arbres lorsque ceux-ci ont atteint une taille importante : chacun sait que le bois de noyer est très prisé en ébénisterie. En ce qui concerne les variétés, ce sont rarement les variétés de l'AOC (franquette, mayette et parisienne) mais plutôt des variétés locales ou des « sauvages » (non greffées).

## Le tournant :

L'année marquante en ce qui concerne la culture du noyer à Faramans et alentours au XX<sup>e</sup> siècle n'est pas celle de la création de l'AOC mais 1956, avec sa période de gel intense qui est restée dans toutes les mémoires (même de ceux qui n'étaient alors pas encore nés mais qui en ont beaucoup entendu parler). Durant tout le mois de février, les températures sont descendues en dessous de -20°C et les noyers en ont beaucoup souffert. Beaucoup ont vu leur développement complètement figé, avec une production amoindrie.

Ceci, couplé avec la mécanisation de l'agriculture (il est plus difficile de cultiver les abords d'un noyer avec un tracteur qu'avec un cheval) a conduit à l'arrachage de nombreux noyers. Mais il y a quand même eu quelques nouvelles plantations qui, dès lors, étaient le plus souvent des arbres greffés (de la variété franquette majoritairement).

## Aujourd'hui :

Il y a actuellement 15 à 20 producteurs de noix à Faramans.

Ce sont quasiment tous des agriculteurs ou des retraités (ou les deux à la fois). Car il faut pouvoir consacrer du temps au ramassage : de nombreuses heures sur une courte période. La plupart de ces producteurs font de la culture traditionnelle non mécanisée : Ils n'ont que quelques arbres, quelques dizaines au maximum.

Avec des vergers plus importants (plusieurs dizaines, voire centaines d'arbres) on voit apparaître l'utilisation de diverses machines permettant de traiter de plus grosses quantités : Secouuse, ramasseuse, calibreuse, séchoir, casseuse.



# Informations Diverses

## • LES ORDURES MENAGERES :

### OUI AU TRI ! JETER MOINS, VALORISER PLUS...

#### RÉSULTATS :

Récapitulatif des quantités de déchets à recycler collectés sur Faramans :

	Verre	Emballages	Papiers
En tonnes/an en 2006	30,15	7,10	21,70
En tonnes/an en 2007	<b>29,91</b>	<b>8,26</b>	<b>24,62</b>
En tonnes/an en 2008*	11,81	4,43	12,36

\* valeur du 1<sup>er</sup> janvier au 30 juin 2008

La qualité du tri s'améliore toutes les années, nous faisons de moins en moins d'erreur. **Continuez vos efforts !**

#### LE TRI : QUEL EST LE BON GESTE ? :



#### Collecte des piles et des cartouches d'impression usagées :

La collecte des cartouches usagées de fax, imprimantes, photocopieurs est également en place dans les mairies, écoles primaires, collèges et lycées.

N'hésitez pas à les rapporter !!

Les piles et les cartouches sont ensuite traitées par des entreprises spécialisées pour éviter de polluer.

#### Composteurs individuels :

Le but étant de réduire le plus possible les quantités d'ordures ménagères à traiter, et donc de limiter les coûts.

Votre Mairie ou le S.I.C.T.O.M. (04 76 36 21 75) peuvent vous fournir un bon de commande et une documentation sur le compostage. Vous pouvez aussi pratiquer le compost en tas dans votre jardin.

#### Le compostage à domicile

Oui, je désire acquérir \_\_\_\_\_ composteur(s)  
moyennant une participation de 15,24 € par composteur  
(paiement par chèque à l'ordre du Trésor Public)

Nom \_\_\_\_\_

Prénom \_\_\_\_\_

Adresse \_\_\_\_\_

Code Postal : \_\_\_\_\_ Ville : \_\_\_\_\_

Tél. \_\_\_\_\_

Bulletin à retourner au SICTOM des Pays de la Bièvre  
Maison du Canton - 38940 ROYBON



• STAT CIVIL :

- Naissances 2008 :

- Le 15.02.08 à Bourgoin-Jallieu : DOREY Morgan
- Le 04.03.08 à Bourgoin-Jallieu : THIRON Ophélie, Marianne
- Le 19.04.08 à Voiron : PAVEGLIO Lilly, Marion
- Le 10.05.08 à Voiron : KORINSCHTAIN Alexis, Maxime
- Le 05.07.08 à Voiron : BOUVIER Mendy, Harmonie, Madyson
- Le 24.07.08 à Voiron : COLLION Louane, Christine, Céline
- Le 17.09.08 à Voiron : CAUDINE Lenny
- Le 17.09.08 à Voiron : GREGOIRE Evan
- Le 14.12.08 à Billeux La Pape : VUARNESSON Sophie, Reine, Huguette
- Le 16.12.08 à Bourgoin-Jallieu : MARTINEZ Emmy, Alice

- Mariages 2008 :

- Le 14.06.08 : CHARPENAY Bruno et BAZZANI Alma
- Le 21.06.08 : BLANC Dominique, Paul, Léon et DI PALMA Karin
- Le 21.06.08 : ABBAS Mohammed et RENZULLO Sophie, Rosa
- Le 05.07.08 : BOSQUE Anthony, Félix, René et TORINESI Myriam
- Le 05.07.08 : CHARLES Nicolas, Henri et DABADIE Céline
- Le 08.08.08 : GILIBERT Cyril et SAVIGNON Béatrice

- Décès 2008 :

- Le 01.01.08 : MONNET Marthe, Rosa, veuve RICHARD
- Le 06.01.08 : PIERY Raymonde, Georgette, veuve EMPERAIRE
- Le 03.02.08 : BAYLE Marcelle, Mauricette, épouse DOREY
- Le 07.02.08 : BEC André, Clovis
- Le 21.03.08 : BRUNOD Paul
- Le 07.05.08 : BARLAND SALLIER Paule, Elise, Camille
- Le 27.05.08 : VAUDAINE Roger, Louis, Adrien
- Le 18.08.08 : BOUVIER Gabrielle, Suzanne, Marie, veuve VAUDAINE
- Le 24.08.08 : BERTHIER Hippolyte
- Le 19.12.08 : VAUDAINE François

• CALENDRIER DES FETES :

JANVIER

- Dimanche 11 Vœux de la Municipalité à 11 h 30 - Salle des fêtes
- Mardi 13 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion
- Dimanche 25 Matinée Boudins de la Société de Chasse - Salle d'animation
- Vendredi 30 Collecte de Sang de l'amicale des Donneurs de sang - Salle des fêtes
- Samedi 31 Forum des Associations - Salle des fêtes

FÉVRIER

- Mardi 3 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion
- Samedi 7 Concours de Belote du Club Sportif - Salle des fêtes
- Samedi 28 Repas de la Société Chasse - Salle des fêtes

MARS

- Dimanche 8 Bourse d'échanges Moto de Retour de Kick - Base de loisirs
- Mardi 10 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion
- Dimanche 15 Matinée Saucisses du Sou des Ecoles - Salle d'animation
- Jeudi 19 Cérémonie U.M.A.C. F.N.A.C.A - Monuments aux Morts

AVRIL

- Dimanche 5 Portes Ouvertes au Club de l'Amitié - Salle des fêtes
- Mardi 21 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion
- Dimanche 26 Vente de plants et fleurs de Faradanse - Place du Tailleur

MAI

- Vendredi 1<sup>er</sup> Tournée du Muguet par les conscrits
- Vendredi 1<sup>er</sup> Concours de Pétanque du Club Sportif - Base de loisirs
- Vendredi 8 Cérémonie Umac Fnaca - Monuments aux Morts
- Mardi 12 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion
- Samedi 23 Concours de Boules, Challenge de la Boule du Marais - Base de loisirs

JUIN

- Mercredi 3 Collecte de Sang de l'amicale des Donneurs de sang - Salle des fêtes
- Dimanche 7 Fêtes de fin d'année du Club Sportif (cochon farci) - Base de loisirs
- Mardi 9 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion
- Samedi 13 Open des Renaillots - Golf de la Bièvre
- et Dimanche 14
- Dimanche 14 Bourse d'échange Moto de Retour de Kick - Base de loisirs
- Vendredi 19 Bal des Conscrits - Base de loisirs
- Samedi 20 Gala de fin d'année de Faradanse - Gymnase de Pajay
- Samedi 27 Concours de Boules « Omnia » de la Boule du Marais - Base de loisirs
- Dimanche 28 Fête de l'école du Sou des Ecoles - Base de loisirs

JUILLET

- Lundi 13 Feu d'Artifice du C.E.R.F. - Etang du Marais
- Samedi 25 Voyage du Syndicat Agricole
- Vendredi 31 Vogue des Conscrits - Au Village

# *Informations Diverses*

## **AOÛT**

- Samedi 1<sup>er</sup> Concours de Pétanque des Donneurs de Sang - Base de loisirs  
Samedi 1<sup>er</sup> Vogue des Conscrits - Au Village  
et Dimanche 2  
Lundi 3 Concours de Boules, doublettes de la Boule du Marais - Base de loisirs

## **SEPTEMBRE**

- Dimanche 6 Voyage de la F.N.A.C.A.  
Vendredi 11 Collecte de Sang de l'amicale des Donneurs de sang - Salle des Fêtes  
Dimanche 13 Bourse d'échange Moto de Retour de Kick - Base de loisirs  
Mardi 15 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion

## **OCTOBRE**

- Vendredi 2 Réunion publique des préparatifs de la Foire - Salle de réunion  
Dimanche 11 Ramassage des Châtaignes  
Jeudi 15 Vendanges des raisins  
Samedi 17 Foire aux châtaignes - Base de loisirs  
Mardi 20 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion  
Dimanche 25 Matinée Boudins de la F.N.A.C.A. - Salle d'animation  
Jeudi 29 Soirée de remise de prix des maisons fleuries - Salle des fêtes

## **NOVEMBRE**

- Dimanche 8 Concours de Coinche du Sou des Ecoles - Salle des fêtes  
Mercredi 11 Cérémonie U.M.A.C. F.N.A.C.A. - Monuments aux Morts  
Mardi 17 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion  
Dimanche 22 Matinée Boudins du Club Sportif - Salle d'animation  
Vendredi 27 Soirée de remerciements de la foire par le C.E.R.F. - Salle des fêtes  
Dimanche 29 Loto du Centre Communal d'Action Social - Salle des fêtes

## **DECEMBRE**

- Vendredi 4 et Samedi 5 Téléthon  
Dimanche 6 Repas pour les personnes âgées offert par le C.C.A.S - Salle des fêtes  
Mardi 8 Illuminations du village par l'U.P.I.F. - Place du Village  
Dimanche 13 Bourse d'échange Moto de Retour de Kick - Base de loisirs  
Mardi 15 Rencontre du Centre de Généalogie - Salle de réunion  
Samedi 19 Spectacle de Noël de Faradanse - Salle des fêtes

## • **PETIT AGENDA :**

### **NUMÉROS DE TÉLÉPHONE UTILES**

- **Service de l'eau et de l'assainissement** : Horaires d'ouverture : 04 74 20 86 73  
**Urgences** : 04 74 20 86 78
- **Agence de l'emploi** : 04 74 20 31 57
- **Urgences médicales** : 0810 15 33 33
- **Urgences vitales** : 15